2024-10-07

Lluvia de Xochimilco y Milpa Alta, la más intensa de los últimos 25 años: Brugada

Autor: El Sol de México Género: Nota Informativa

https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/lluvia-de-xochimilco-y-milpa-alta-la-mas-intensa-de-los-ultimos-25-anos-brugada-12669826.html

Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, informó que la lluvia del domingo en Xochimilco y Milpa Alta fue la más intensa registrada en la zona desde hace 25 años.

"No había llovido 25 años antes una cantidad con tanta precipitación que fue 82 milímetros, tuvimos muchos daños", declaró este lunes en la instalación de su gabinete de seguridad.

Brugada agregó que la mayor afectación se concentró en Xochimilco pues hay 200 viviendas inundadas. Hoy visitará la zona y las dependencias continuarán con el censo de daños.

"Desde ayer nos movilizamos una cantidad importante de compañeros tanto a Milpa Alta, que se inundó el estacionamiento de la Feria del Mole, con alrededor de 20 viviendas afectadas, pero la mayor parte fue en Xochimilco".

Brugada explicó que, debido a que el equipo de atención contra inundaciones no está en esas alcaldías, la respuesta fue tardía.

"A las 18:30 nos enteramos que estaba muy difícil (la lluvia), en ese momento operamos todo el equipo y llegaron cuatro horas después los vactor, los camiones Hércules, porque son transportes que hay que buscar a los trabajadores, lloviendo, con tráfico y llegaron cuatro horas después.

"Esto no puede pasar en esta ciudad. Así que tenemos que descentralizar el gobierno de esta ciudad y hacer que este equipo esté distribuido en estas alcaldías, no dejemos solos a los alcaldes que son quienes sacan el problema", afirmó la jefa de Gobierno.

Lee más: Aumenta cobro de seguro por lluvias en CDMX

El Sol de México informó en agosto pasado que el extinto Sistema de Aguas, ahora Secretaría de Gestión del Agua, cuenta con 27 unidades para toda la ciudad, de las cuales solamente una data de 2022 y el resto son más viejas.

Ante la emergencia, Clara Brugada insistió en que hay que descentralizar el gobierno de la ciudad. "Es una situación de emergencia porque cuando hay desastres se tapan las vías para acceder a los lugares en los que tenemos que estar. Vamos a trabajar mucho para descentralizar el gobierno".

Como ha reportado este diario, con datos de Sacmex, la lluvia más intensa en la capital del país ocurrió en 2005 en Cuauhtémoc al registrar 119 mm. Les siguen la lluvia registrada en 2006 en Magdalena Contreras con 118 mm, luego la lluvia de 117.5 mm ocurrida en Cuajimalpa en el año 2000 y la de 2015 en Cuajimalpa con 117 mm.

La lista sigue con la lluvia de septiembre de 2020 en Benito Juárez donde registraron 107.7 y 106.5 milímetros de precipitación pluvial, la lluvia de septiembre de 2015 Miguel Hidalgo que registró 100 mm y la de 98.8 mm que

la estación Universidad reportó el 16 de septiembre de 2020.

También esta la de mayo de 2017, que alcanzó 98.5 mm, cuando hasta la sede del Instituto Electoral local quedó totalmente anegada y Periférico Sur se transformó en una laguna.